

Ressources publications

Instagram

1. 20 ans de la loi de 2005 : un anniversaire qui interroge

[Lien de la publication “20 ans de la loi de 2005 : un anniversaire qui interroge”](#)

Les sources mobilisées pour ce post :

- [Le handicap en chiffres, Drees, 2023](#)
- [Fiche ressource accessibilité CNSA](#)
- [Accessibilité des logements : le grave recul de la loi Élan, Beaview, 2020](#)
- [Observation du respect des obligations d’accessibilité numérique](#)
- [La France condamnée par le Comité des droits sociaux du Conseil de l'Europe, CNCDH, 2023](#)
- [Rentrée scolaire : des « milliers d’enfants » handicapés sans solution, Le Monde, 2024](#)
- [Le handicap en chiffres, Fiche “Les étudiants handicapés” Drees, 2023](#)
- [Rapport du Défenseur des Droits, 2023](#)
- [Handicap : l’ONU appelle la France à revoir sa législation, 2021](#)
- [L’accessibilité, une promesse de Paris 2024 difficile à tenir, Le Monde, 2024](#)

2. Recommandation culturelle : Better off Dead

[Lien de la publication “Recommandation culturelle : Better off Dead”](#)

Les sources mobilisées pour ce post :

- [!\[\]\(49aa2e1da5fe39294864e9598c593810_img.jpg\) Better off Dead - Le documentaire : sous-titrage français](#)
- [Plutôt mort que handicapé. Elena Chamorro. Blog Médiapart, 2024](#)

3. Mini-guide des différents modèles théoriques du handicap

[Lien de la publication “Mini-guide des différents modèles théoriques du handicap”](#)

Les sources mobilisées pour ce post :

- [Modèles théoriques du handicap. Temesis, blog, 2024.](#)
- [Lignes directrices pour l'inclusion du handicap dans les communications, Nations Unies 2022.](#)
- [À propos de la Crip Theory. Les Dévalideuses.](#)

4. 8 mars 2025 : Journée internationale des droits des femmes

[Lien de la publication “8 mars 2025 : Journée internationale des droits des femmes”](#)

Les sources mobilisées pour ce post :

- [ONU “Faits et chiffres : Femmes et filles en situation de handicap”](#)
- [Étude Ifop “Être une femme en situation de handicap : la double peine”](#)
- [Rapport de recherche “Violences – Femmes en situation de handicap”](#)
- [Plaidoyer APF France handicap](#)

5. Recommandation culturelle : De chair et de fer

[Lien de la publication “Recommandation culturelle : De chair et de fer”](#)

Ressources supplémentaires :

- [Site de Charlotte Puiseux](#)
- [Fiche du livre sur le site de l'éditeur La Découverte](#)

6. Recommandation culturelle : Podcast Encore Heureux

[Lien de la publication “Recommandation culturelle : Podcast Encore Heureux”](#)

Ressource supplémentaire :

- [Transcription du podcast et ressources citées durant l'épisode](#)

7. Bibliographie Mémoire de recherche

Mémoire de recherche : "Le militantisme en ligne contre le manque d'accessibilité numérique : entre convergence et désorganisation de la lutte"

Bibliographie :

- [Albrecht, Gary L., et al. « L'émergence des disability studies : état des lieux et perspectives ». Sciences Sociales et Santé, vol. 19, no 4, 2001, p. 43-73](#)
- Barnartt, Sharon and Richard Scotch. « Disability Protests : Contentious Politics, 1970-1999 ». Washington (DC), Gallaudet Univ. Press, 2001.
- [Blandin, Claire. « Présentation. Le web : de nouvelles pratiques militantes dans l'histoire du féminisme ? » Réseaux, vol. 201, no 1, 2017, p. 9-17](#)
- [Burnier, Michel. « Un nouvel activisme sur l'Internet ? » Terminal. Technologie de l'information, culture & société, no 103-104, juillet 2009](#)
- [Camberlein, Philippe. « 2. Les définitions du handicap ». Politiques et dispositifs du handicap en France, vol. 3e éd., Dunod, 2015, p. 4-11](#)
- [Cardon, Dominique. « La participation en ligne ». Idées économiques et sociales, vol. 173, no 3, 2013, p. 33-42](#)
- [Dufour, Pierre. « Être handi dans un monde valide : avoir une place, avoir une voix ? » Empan, vol. 93, no 1, 2014, p. 136-140](#)
- [Fillion, Emmanuelle, et Jean-François Ravaud. « La mobilisation internationale du droit des personnes en situation de handicap : un activisme scientifique et social ». Choisir et agir pour autrui ?, Doin, 2018, p. 232-236](#)
- [Gaucher, Charles, et Francine Saillant. « 4. En Amérique du Nord, la perspective autonomiste et le mouvement sourd ». Le handicap au risque des cultures. Érès, 2010, p. 95-109](#)

- [Granjon, Fabien. « Les militants-internautes ». Communication. Information médias théories pratiques, no Vol. 22/1, février 2003, p. 11-32](#)
- [Granjon, Fabien. « Résistances en ligne : mobilisation, émotion, identité ». Variations. Revue internationale de théorie critique, no 20, avril 2017](#)
- [Jouët, Josiane, et al. « Faire des vagues. Les mobilisations féministes en ligne ». Réseaux, vol. 201, no 1, 2017, p. 21-57](#)
- [Koc-Michalska, Karolina, et al. « Connaissances politiques et participation politique à l'ère numérique: ce que change l'internet ». Sciences de la société, no 94, octobre 2015, p. 177-198](#)
- Oliver, Michael. « Understanding disability: from theory to practice ». Macmillan Education UK, 1996
- [Pinède, Nathalie. « Penser le numérique au prisme des situations de handicap : enjeux et paradoxes de l'accessibilité ». tic&société, no Vol. 12, N°2, décembre 2018, p. 9-43](#)
- [Winance, Myriam, et Jean-François Ravaud. « Le handicap, positionnement politique et identité subjective. Le cas des pays anglo-saxons ». Les Cahiers du Centre Georges Canguilhem, vol. 4, no 1, 2010, p. 69-86](#)

Autres ressources en dehors de la bibliographie :

- Access42. Article « [Chez Access42, l'accessibilité c'est avant tout pour les personnes handicapées](#) ». 2017
- Anaël. « [À propos de la Crip Theory](#) ». Les Dévalideuses, 5 février 2020
- [Circulaire ministérielle relative à la mise en œuvre des obligations et engagements du Gouvernement en matière d'accessibilité aux personnes en situation de handicap des sites internet, extranet, intranet et applications mobiles publics](#). 17 septembre 2020

- CNCPH. « [Web public et accessibilité : du bon usage des chiffres](#) ». 4 mars 2022
- [Code de l'action sociale et des familles, article L114](#)
- [Code de la consommation, article L. 312-95](#)
- [Code de la consommation, article L. 314-32](#)
- [Code de la consommation, article L. 412-13](#)
- [Code de la consommation, article L. 511-25-1](#)
- [Enquêtes Handicap-Santé 2008-2009, Insee](#)
- [Fiche ressource n°18 « Les personnes en situation de handicap et leur niveau de vie ». DREES, 2020](#)
- France Inter. Émission de radio « [Elisa Rojas : l'avocate en fauteuil roulant qui ne désarme pas](#) ». 25 avril 2023
- James Lebrecht, Nicole Newnham « Crip Camp : La révolution des éclopés ». Documentaire, 23 janvier 2020. Disponible sur Netflix
- [Journée de conférence sur l'accessibilité numérique A11y Paris](#)
- Legifrance. « [Directive \(UE\) 2016/2102 du Parlement Européen et du Conseil du 26 octobre 2016 relative à l'accessibilité des sites internet et des applications mobiles des organismes du secteur public \(Texte présentant de l'intérêt pour l'EEE\)](#) ».
- [Loi n° 2005-102 pour l'égalité des droits et des chances, la participation et la citoyenneté des personnes handicapées, article 47](#)
- [Loi n° 2005-102 pour l'égalité des droits et des chances, la participation et la citoyenneté des personnes handicapées, article L114](#)
- [Manifeste du Collectif Lutte et Handicaps pour l'Égalité et l'Émancipation](#)

- Moïse Akbaraly. « [Jurisprudence, l'actualisation de l'ADA : Affaire Domino's](#) ». Ipedis. 19 juin 2020
- [Petit, Thibault. Handicap à vendre. Les Arènes, 2022](#)
- [Pétition « Pour la déconjugalisation de l'allocation adulte handicapé et l'adoption du projet de loi n°3970 » publiée le 22 mars 2021](#)
- [Site web du collectif handiféministe Les Dévalideuses](#)
- [Tableau synthétique de la législation en vigueur réalisé par Koena, entreprise spécialisée dans l'accessibilité numérique](#)